

Jahresbericht der ENoS Präsidentin, Ida Lanbacher

Zeitraum: Oktober 2016 – Juni 2017

Am 30. Oktober 2016 fand auf Einladung der Österreichischen Plattform für Alleinerziehende (ÖPA) und im Rahmen ihrer Tagung zum Thema „Doppelresidenz/Wechselmodell“, ein ENoS-Treffen in Salzburg (Österreich) statt. An diesem Treffen nahmen neben der ÖPA der Verband Isadora Duncan aus Spanien, der Verband alleinerziehender Mütter und Väter (VAMV Deutschland) und die Südtiroler Plattform für Alleinerziehende (Italien) teil.

Beim ENoS-Treffen in Salzburg lagen der Jahresbericht und der Finanzbericht vor und der Vorstand wurde einstimmig entlastet. Das Präsidium wurde neu gewählt. Für die nächsten 2 Jahre sind Ida Lanbacher (Südtiroler Plattform für Alleinerziehende) als Präsidentin und Edith Schwab (VAMV) sowie Gabriele Fischer (ÖPA) als Vizepräsidentinnen im Präsidium. Des Weiteren wurde über die Aufnahme neuer Mitglieder diskutiert. Dabei wurde beschlossen, dass erst nach Prüfung der Statuten des kroatischen und ungarischen Verbandes über dessen Aufnahmen entschieden werden soll. Die Isländische Organisation soll an die internationalen Väterorganisationen weitergeleitet werden.

In Salzburg wurde auch bereits das nächste ENoS-Treffen geplant, dass 2017 im Rahmen der Feierlichkeiten zum 50-jährigem Bestehen des VAMV in Berlin stattfinden wird. Da genau vor 10 Jahren die ENoS Gründung in Berlin erfolgte, gibt es auch für ENoS ein Jubiläum in Berlin zu feiern. Das Treffen findet am 9. Juni 2017 statt.

Als Jahresthema für 2017/2018 einigten sich die anwesenden Verbände in Salzburg auf die „Kindergrundsicherung“. Dieses Thema soll beim Treffen in Berlin mit dem Ziel bearbeitet werden, dass dazu 2018 eine europäische Tagung stattfinden kann. Das ENoS-Treffen in Salzburg wurde mit den unterschiedlichen Berichten aus den internationalen Verbänden abgeschlossen.

Nach dem ENoS-Treffen in Salzburg wurden die Verbände aus Ungarn und Kroatien um ihre Statuten gebeten. Leider übersandete nur der kroatische Verband die Statuten. Aus diesen ging hervor, dass es sich um einen Dachverband handelt, der auch für die Interessen von Alleinerziehenden eintritt. Da es unterschiedliche Meinungen zu der Aufnahme dieses Verbandes von Seiten der ENoS-Mitglieder gab, soll erst in Berlin über einen Beitritt entschieden werden.

Für das ENoS-Treffen in Berlin haben sich VertreterInnen des SWAMS, der ÖPA, des VAMV und der Südtiroler Plattform für Alleinerziehende angemeldet.

Der spanische Verband Isadora Duncan hat sich aus Krankheitsgründen der Präsidentin entschuldigt.

Wir danken dem VAMV für die Organisation des ENoS-Treffens im Rahmen ihrer 50-Jahrfeier und ihrer Jahrestagung zum Thema „Alleinerziehende früher, heute, morgen“, hier in Berlin.

Die ENoS-Präsidentin
Ida Lanbacher